



学校教育目標「自ら学び、心豊かでたくましい方県の子」 方県小だより

令和7年11月10日（月）

◇スローガン「一致団結 絆の輪」のもと、 感動・感謝の思いにあふれた方県小学校運動会



11月1日、方県小学校運動会を開催することができました。スローガン「一致団結 絆の輪」に向かう子どもたちの姿から、改めて感じ、感動する事がたくさんありました。一生懸命に取り組むことの尊さやすばらしさ、温かな応援は勇気や前に進む力をもたらし、互いの成長や可能性の広がりの礎になっていることなどです。取り組みの過程では、思うように進まず、自分や仲間の課題について真剣に話し合う姿や納得ができるまで練習する姿がありました。係会の活動では、仲間が思いっきり競技に取り組めるように考えて準備を進める姿がありました。一人ひとりの思いのこもった取り組みがすべて当日の姿にもつながっていました。

当日の解団式では、自分たちで考え、互いの団の取り組みのすばらしさを称え合う場面がありました。また、団長、6年生を中心としながら、常に支えていただいている仲間、保護者の方、地域の方に感謝を伝える場面がありました。子どもたちが目指した「一致団結 絆の輪」は、方県小学校の全員、方県小学校を支えていただいている皆さまとの温かで確かなつながりであることを実感しました。また、この魅力あふれる子どもたちと共に感動を味わうことができて、本当にしあわせです。

本運動会の開催を支え、共に運動会を創り上げていただいた保護者の皆さま、地域の皆さまに、心より感謝申し上げます。

◇小学校敷地内の除草ボランティア活動 本当にありがとうございました

10月19日当日は、傘をさしながらの活動になりましたが、多くの方々に草刈りなど運動場の整備にご協力いただきました。また、「当日は都合があわないため、別日に取り組みます」というご連絡も事前にたくさんいただきました。本当にありがとうございました。

子どもたちも、安全な環境を自分たちでつくることの大切さと大変さを学びながら、活動場所を美しくしようと努力しました。皆さまのおかげで、さらに安全で美しく整った運動場で教育活動を行うことができました。運動会練習も運動会当日も思いっきり活動等に取り組むことができました。感謝の気持ちでいっぱいです。



◇6年生「修学旅行」～学び合い 絆を深め 思い出づくり～

9月29日～30日、修学旅行で京都・奈良へ網代小学校の仲間と一緒にきました。

1日目は、清水寺、金閣寺、二条城を、2日目は、東大寺・大仏殿、奈良公園、法隆寺を中心に見学・研修を行いました。

暑さが増し、歩き疲れても、どの場所でも学び続ける姿に感心しました。「すごいな。こんな立派だとは思わなかった。」「どんな思いで造っていたのかな。」など、様々な歴史にふれ、実感のある学びをし、さらに考えを深めていました。どんな場所でも説明やお話を真剣に聴いたり、気持ちのよい受答えをしたり、さらに感謝の言葉を伝えたりする姿に、「一生懸命学んで、気持ちのよいあいさつができる…素敵なおさんばかりに出逢えて、とてもうれしいです。」と、話される方がたくさんみました。



ふだんの生活の中でも、「人・もの・こと」に感謝し、大切にする6年生のすばらしさが、京都・奈良で出逢う人にも伝わり、その方の心を温かくする場面がたくさんありました。すばらしい思い出を自分たちで創り上げる姿に感動しました。

◇方県地区にお住まいの高齢者の方々に絵と手紙を贈る

敬老の日に向けて、全校で心をこめてつくった絵や手紙を地域の高齢者の方に贈りました。日頃の感謝の気持ちやすっと元気でいていただきたいことをお伝えしました。地域の方からは素敵な鈴の飾り物をいただきました。子どもたちは、いただいた鈴をランドセルにつけたり、自宅に飾ったりしています。

地域の方々の温かいお気持ち、たくさんの愛に、
子どもたちは毎日感謝をしています。

そして、贈った絵や手紙に、お礼の手紙もいただいています。お手紙の中には、「温かい絵やお手紙を見て、元気がわいてきました。本当にうれしかったです。」というお言葉がありました。地域の方との温かいつながりをずっと大切にしたいと思いました。

※岐阜新聞2025年9月13日に、贈呈式の様子等が掲載されました。



◇R6年度「無事故」の表彰！ R7年度も引き続き無事故で！



交通安全協会の方や警察署の方から、「令和6年度無事故」の表彰がありました。

保護者の皆さまや地域の皆さまの毎日の温かい見届けと子どもたち一人ひとりの「命を大切にした行動」のおかげです。とてもうれしい表彰です。



引き続き、令和7年度も一日一日「無事故」を積み重ねていく日々にしたいです

◇方県の地区から、地域の方々から、学ぶ 《5年生 カワゲラウォッチング》

9月9日、5年生が環境学習の一環として、伊自良川でカワゲラウォッチングを行いました。子どもたちは熱心に川の様子を見つめ、様々な生き物を採取しました。川にすむ生き物にとっての伊自良川の現状について考えることができました。

河原の草刈りなど、学習状況を丁寧に整えていただき、カワゲラウォッチングについて詳しくご指導していただいたおかげで、安心して充実した学びとなりました。本当にありがとうございました。



《2年生 公民館見学》

10月22日、2年生は方県公民館の見学をさせていただきました。公民館についてお話を聞いたり、館内を見学したり、ヨガ教室を体験したりしました。「どんなしつもんにもわかりやすくこたえてくださいました。もっとしりたくなかった。」「ヨガがとてもたのしかった。かたがたの人のために、いろいろなおしごとをしてみえてすごいとおもった。」などの感想がありました。地域の方をつなぐとても大事な場所やお仕事であることを学ぶことができました。



これからも、方県の地区から、地域の方々からたくさんのこと学んでいきたいと思います。

◇さつまいもを収穫する喜び

11月5日に、さつまいもの収穫を全校で行いました。JAの皆さんにご支援いただきながら、さつまいもを傷つけないように丁寧に掘りました。自分の顔よりも大きく育ったさつまいもを見て、歓声があがりました。11月13日には、そのさつまいもを使った給食の献立を予定しています。自分たちが育て、収穫の喜びを味わったさつまいもが、どんなにおいしいか楽しみです。



◇保護者・地域の皆さまへのお知らせ～観劇のご案内～

9月5日休校のため延期させていただきましたが、青少年市民育成会議さまのご支援をいただき、劇団風の子による「ギャングエイジ」という演劇の鑑賞会を以下のように開催する予定となりました。

保護者の皆さん、地域の皆さんも、ぜひ子どもたちと一緒に観劇していただけたらと思います。お時間のご都合があれば、ぜひご来校いただき、その際は、直接体育館にお越しください。

もし、天候等の関係で、延期・中止になった場合は、スマート連絡帳及び学校ホームページでお伝えさせていただきます。そちらでご確認ください。

○日時：令和7年12月15日（月）10時20分（入場開始） 10時30分～11時15分（観劇）

○場所：方県小学校 体育館

あらすじ：主人公エイジは、元気な4年生。同級生たちと毎日を過ごすなかで、ある日、偶然が重なり、エイジは「らんぼうもの」のレッテルを貼られてしまう。そして…。